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Ven proceso opaco en red compartida (Reforma 11/03/15)        Por Vania Guerrero     Cd. de México México (11 marzo
2015).-   La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) publicará hoy los formatos de solicitud de interés en el
desarrollo de la red compartida, pero se desconoce si se trata de manifestaciones ya hechas por algunas empresas o de
un formato que servirá para conocer a los posibles participantes.     Ayer, el titular de la dependencia, Gerardo Ruiz
Esparza, hizo el anuncio con lo que --indicó--inicia formalmente la licitación de la construcción de esta red que podría
requerir 10 mil millones de dólares de inversión.     Con ella, los operadores podrán llevar servicios de banda ancha a sus
clientes sin necesidad de construir su propia infraestructura.     De acuerdo con la reforma en telecomunicaciones, estos
trabajos debían comenzar antes de concluir 2014, pero el proceso, según el Secretario, inicia hoy.     Clara Luz Álvarez,
ex comisionada de la extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), dijo que las posibles empresas
participantes necesitan mayor claridad para saber si le entrarán al proyecto.     "Los más importante es que ya se
definan los aspectos regulatorios de la red. Estas solicitudes pueden ser de los interesados en la licitación de la
construcción de la red compartida, pero eso no es una garantía de que éstos participan", expuso.     Álvarez comentó que,
en caso de que lo que publicará la SCT sean las manifestaciones de las empresas interesadas que mandaron su
solicitud por propia decisión, pues no se lanzó una convocatoria, será fundamental que esto no signifique que las
empresas que no se han comunicado queden fuera.     Aleida Calleja, coordinadora del Observatorio para Latinoamérica
sobre Regulación, Medios y Convergencia, advirtió que todo lo que corresponde a la agenda de la SCT ha sido manejada
de manera opaca, atropellada, sin cumplimiento de los tiempos específicos.     "No ha quedado claro qué plan se tiene
con la red que correrá en esta banda. Siendo un proyecto tan importante en el País, ni siquiera era fácil entrar a la
consulta pública que hicieron sobre ella. No se podía acceder fácilmente y te daban una clave que no te llevaba a
ningún documento", comentó Calleja.     Ayer, tras presentar los avances de la reforma en telecomunicaciones y
radiodifusión, Ruiz Esparza prefirió no contestar preguntas de la prensa mexicana sobre el tema --aunque sí ofreció una
rueda de prensa a extranjeros--, lo cual, según los analistas, denota la falta de transparencia con la que se ha
manejado la dependencia.     "En general el manejo de la SCT ha sido malo, muy poco transparente. Tal parece que es
un miedo en general al cuestionamiento, al debate, muy propio de los sistemas cerrados y autoritarios. Eso no ayuda en
nada para generar confianza en la sociedad, al contrario", dijo Calleja.        Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo
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